



Ihr Vorteilspreis bei
Buchung bis 20. Januar 2016:
€ 1.750,- pro Person



Entlang der Jakobswege in Spanien

Erleben Sie eine Reise mit diversen Zügen sowie Eisenbahnmuseen im Nordwesten von Spanien. Entdecken Sie das Land einmal etwas anders; mit besonderem Flair entlang der Jakobswege, mit reizvollen Städten an der einzigartigen Küste und im bergigen Landesinnern.

Termin: 22. April bis 1. Mai 2016

Reisennummer: 26805

Ihre IGE-Vorzüge

-  kulturelle Höhepunkte
-  FEVE-Schmalspurbahn
-  Gepäckservice



Freitag, 22. April 2016

Individuelle Anreise nach Karlsruhe. Gegen 7.20 Uhr: Empfang und Begrüßung durch die Reiseleitung. Um ca. 7.33 Uhr beginnt die Gruppenreise im TGV von Karlsruhe über Paris nach Irun, dem ersten Bahnhof in Spanien/Baskenland. Von dort Regelzugfahrt mit dem Baskenzug „Euskotren“, Ankunft kurz nach 19.00 Uhr in San Sebastián, dort Übernachtung im Zentrum unweit vom Strand.

Samstag, 23. April 2016

Wir besichtigen San Sebastián, die Kulturhauptstadt Europas von 2016 und fahren mit einer Standseilbahn den Monte Igueldo hoch, von wo aus wir einen fantastischen Rundblick über die Stadt, die Bucht und die Vorpyrenäen haben. Per Privatbus und dem „Euskotren“ geht es am Nachmittag ins Hinterland, wo wir das baskische Eisenbahnmuseum besichtigen und am späten Nachmittag eine Fahrt mit dem Dampfzug im Urolalata unternehmen. Danach bringt uns der Bus ins Zentrum von Bilbao zum Hotel, der größten Stadt des Baskenlands und Hauptstadt der baskischen Provinz Biskaya. Die Stadt hat den Wandel von der Industriehochburg zur Stadt der Kunst und Wissenschaften gut gemeistert. Übernachtung in Bilbao.

Sonntag, 24. April 2016

Am Morgen geht es mit der Artxanda-Standseilbahn vom Zentrum hoch auf einen Aussichtsblick über die Stadt, die Küstenhügel und bei guter Sicht bis zum Atlantik nach Portugalete. Im Anschluss S-Bahnfahrt Richtung Küste nach Portugalete zur Biskaya-Hochbrücke,

der ältesten Schwebefähre der Welt, die 1893 eingeweiht wurde, heute noch in Betrieb ist und zum UNESCO-Weltkulturerbe zählt. Danach bestaunen wir von außen das kunstvoll architektonisch gestaltete moderne Guggenheim-Museum und fahren per Straßenbahn zurück ins Zentrum. Am Nachmittag geht es mit einem Regelzug der Feve-Schmalspurbahn von Bilbao mitten durch das Küstengebirge in die Strand- und Hafenstadt Santander, welche wir am Nachmittag bei einem Rundgang kennenlernen. Übernachtung in Bahnhofsnähe in Santander.

Montag, 25. April 2016

Am Vormittag geht die Reise weiter mit dem Bus zuerst nach Santillana, einer mittelalterlichen Kleinstadt, die als schönste Spaniens gilt. Danach fahren wir entlang des Flusses Deva über eine beeindruckende Felsschlucht zur mittelalterlichen Kleinstadt Potes, wo wir typische Gerichte





der Gebirgsregion schlemmen. Mit dem Bus geht es weiter nach Fuente Dé, wo wir per Seilbahn bis auf 1800 m hoch fahren. Bei gutem Wetter können wir oben bei einem kleinen Spaziergang den sagenhaften Rundblick auf die nahen, noch schneebedeckten, bis über 2600 m hohen Gipfel des Picos-Gebirge genießen, sowie auf die tief eingeschnittenen Täler. Weiterfahrt im Deva-Flusstal nach Unquera, von wo aus wir den Zug über Berrón zur Hafenstadt Gijón nehmen. Übernachtung in Bahnhofsnähe in Gijón.

Dienstag, 26. April 2016

Am Vormittag besichtigen wir das Eisenbahnmuseum von Gijón und essen gemeinsam zu Mittag, bevor es am Nachmittag weiter mit einer mehrstündigen FEVE-Schmalspurbahnfahrt vorbei an romantischen Buchten und Stränden entlang der wunderschönen Küste nach Ferrol geht, wo wir heute übernachten.

Mittwoch, 27. April 2016

Von der Geburtsstadt Francos fahren wir mit dem Zug am Morgen entlang einer schönen Meeresbucht in die Hafenstadt A Coruña, welche wir auf einer Busrundfahrt besichtigen. Sie war im Mittelalter der Zielort für englische Jakobswegreisende auf dem Weg ins nahe Pilger-Endziel Santiago de Compostela. Die berühmte Hauptstadt von Galizien erreichen wir mit der Bahn und lernen sie bei einer Stadtführung kennen. Das Gepäck wird von Ferrol nach Santiago de Compostela transportiert, wo wir in Zentrumsnähe übernachten.

Donnerstag, 28. April 2016

Am Vormittag Zugfahrt entlang einer schönen Flussschlucht durch das Mittelgebirge von Santiago zur Kleinstadt Monforte de Lemos, wo wir das regionale Eisenbahnmuseum besichtigen und eine



kurze Fahrt zur Drehscheibe im Museumsgelände unternehmen. Weiter geht es mit dem Zug in die 1000-jährige Stadt Ponferrada, welche mitsamt einer Burg für die Pilger errichtet wurde. Wir besichtigen ein Energiemuseum mit Lokomotivexposition, sowie die berühmte Templerburg. Übernachtung in Ponferrada.

Freitag, 29. April 2016

Am Vormittag besuchen wir das regionale Eisenbahnmuseum auf dem Gelände des alten Bahnhofs von Stahl Ponferrada Mining, einer Firma, welche Kohle abbaute und diese mit einer Schmalspurbahn transportieren ließ. Am Nachmittag Zugfahrt von Ponferrada nach Burgos. Wir lernen die Stadt und ihre beeindruckende Kathedrale am Haupt-Jakobsweg im Rahmen einer Führung kennen. Sie wurde um das Jahr 850 als Festung gegen die Mauren gegründet und stieg im 11. Jahrhundert zur kastilischen Krönungsstadt auf. In der Kathedrale (seit 1984 Unesco-Weltkulturerbe) liegen die sterblichen Überreste des Ritters El Cid und seiner Frau. Übernachtung in Burgos.

Samstag, 30. April 2016

Nach dem morgendlichen Bustransfer zum Bahnhof Burgos fahren wir weiter mit einem Hotelzug vorbei am Rande des La Rioja-Weinanbaugebiets nach Hendaye in Frankreich und dann mit dem TGV nach Paris-Montparnasse, wo wir abends ankommen und einige Sehenswürdigkeiten während einer Stadtrundfahrt bewundern können. Übernachtung in Paris.

Sonntag, 1. Mai 2016

Am Bahnhof Paris-Est nehmen wir am späten Vormittag den TGV nach Karlsruhe. Gegen 14.25 Uhr Verabschiedung durch die Reiseleitung und individuelle Heimreise.



Unser umfangreiches Inklusiv-Leistungspaket:

- ✓ Bahnfahrt auf reservierten Sitzplätzen 2. Klasse Karlsruhe – Spanien hin und zurück und teilweise in den spanischen Schnellzügen. Regelzugfahrten ohne reservierte Sitzplätze in den Schmalspurzügen.
- ✓ 9 x Übernachtung in 3-4-Sterne-Hotels (*Landeskategorie*): 1x in San Sebastián, 1x in Bilbao, 1x in Santander, 1x in Gijón, 1x in Ferrol, 1x in Santiago de Compostela, 1x in Ponferrada, 1x in Burgos, 1x in Paris.
- ✓ 1x Mittagessen in Potes und Gijón
- ✓ Alle notwendigen Bustransfers zwischen Bahnhof und Hotel sofern notwendig sowie Bus-Überlandfahrten
- ✓ Gepäckservice teilweise im Bus und von Ferrol nach Santiago
- ✓ Stadtrundfahrten/-Rundgänge bzw. Führungen in San Sebastián, Santander, Santillana del Mar, A Coruña, Santiago de Compostela, Burgos, Paris
- ✓ Bergbahnfahrten in San Sebastián, Bilbao und im Nationalpark Picos de Europa
- ✓ Eintritte Eisenbahnmuseen Baskenland (*Azpeitia*), Gijón, Monforte de Lemos und Ponferrada.
- ✓ Kathedrale in Burgos
- ✓ IGE-Reiseleitung
- ✓ Informationsmaterial

Termin: 22. April bis 1. Mai 2016

Ihr Reisepreis: € 1.890,-

ab/bis Karlsruhe pro Person im Doppelzimmer

Einzelzimmerzuschlag: € 420,-

Alternativ: Buchung eines halben Doppelzimmers möglich, welches mit einem anderen Eisenbahnfreund geteilt wird. Es entfällt dann der Einzelzimmerzuschlag.

Nicht im Reisepreis eingeschlossen sind alle nicht erwähnten Mahlzeiten, die Getränke und persönlichen Ausgaben sowie Reiseversicherungen.

Für diese Reise wird ein gültiger Personalausweis oder Reisepass benötigt.



Vorläufiger Anmeldeschluss: 25. Januar 2016

Mindestteilnehmerzahl: 20 Personen